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 Ｚ会進学教室 葛⻄通信 ５⽉号 
 葛⻄教室に通う本科⽣の皆さんは、以下の四点を⼼がけるようにしましょう。 
 １ 進学塾に通う中学⽣としての⾃覚を持つこと。 
 ２ 信頼の⼟台となるあいさつをきちんとすること。 
 ３ 書くことを⼤切にし、ノートをしっかりとること。 
 ４ ⾃習室を上⼿に利⽤し、⾃分で考えてもわからないことは遠慮なく先⽣に質問すること。 

           葛⻄教室スタッフの声をお届けします。 

               「  理系か⽂系かで悩む君へ︕  」 

 慶應義塾⼤学経済学部1年 M.H 

 初めまして︕今年度からZ会葛⻄教室スタッフの⼀員になります。よろしく 
 お願いいたします。 

 つい最近までは左奥の⾃習室にこもり、閉室時間まで勉強させていただきま 
 した。⾃⼰紹介をいたしますと、最初に葛⻄教室の扉をくぐったのは⼩６中学 
 準備講座の時にまでさかのぼり、厳しい⾼校受験を経て⽇⽐⾕⾼校に⼊学しま 
 した。学校⽣活では⽇⽐⾕の星陵祭の実⾏委員会幹部やクラス代表として３年 
 間⾏事、⾏事といった充実した⽇々を送りました。葛⻄教室には⾼２から再び 
 通い、⾼３では第⼀希望であった東京⼤学理科⼆類を⽬指し、御茶ノ⽔教室や 
 葛⻄教室で勉強していました。結果としてはうまく振るわなかったものの、慶 
 應経済に合格し、今は⼤学⽣活の始まりを満喫している状況です。振り返って 
 みると、驚くことに私の⼈⽣のおよそ３分の１である６年間もの間、葛⻄教室 
 にお世話になっており、感謝の念でいっぱいです。 

 ところで、みなさんは⽂系か理系かはお決まりでしょうか︖ 

 軽く説明しますと、⽂系は国・英・社（⽇本史、世界史など）を主に学び、⽂系学部（⽂学部、 
 経済学部など）に進学する⼈が多いです。⼀⽅、理系は数・英・理（物理、化学など）を主に学 
 び、理系学部（医学部、理⼯学部など）に進学する⼈が多いです。 

 私は、悩んだ末に理系を選びました。ここで「理系にもかかわらず進学先は⽂系学部の経済学 
 部︖」という疑問が残る⽅もいるかもしれません。あまり珍しいことではないのですが、その答え 
 も含め、ここからは⾃⾝の経験を踏まえて悩む皆さんにアドバイスを伝えたいと思います。「あ︕ 
 こんな受験の仕⽅もあるのか︕」と知っていただけたら嬉しいです。 
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 まず、どちらかを選ぶ際は、⾃⾝の将来像と照らし合わせたときに近い分 
 野・興味のある分野を選ぶことが最も重要と⾔われます。なぜなら、⼤学４年 
 間の学びが将来に影響を及ぼすので、⾃⾝のやりたいことを貫き、後悔の残ら 
 ないようにするためです。私は具体的な将来は決まってないものの、お⾦の流 
 れやマーケティングといった⾔葉に惹かれ、「なんか経済学部おもしろそー 
 かっけー」といった軽い感じで、少しずつ経済学部で学びたいなと考えるよう 
 になりました。 

 しかし、⼤学受験という壁に⽴ち向かう上でこの点だけで決めることは⼼配だと思います。皆さ 
 んは、最上位の受験戦争で勝つために得意教科や好きな教科という点も決断の要素となるでしょ 
 う。私は数学が好きで他教科よりも得意だったため、受験戦争には⽋かせない科⽬でありました。 
 逆に国語は⼤の苦⼿で、歴史にはあまり興味が沸かなかったので、⽂系教科は厳しい道になるだろ 
 うと勝⼿に決めつけてもいました。 

 この”興味”と”得意”の２点が⼀致している⼈は、どちらかを決めるのはさほど難しくはないかな 
 と思います。しかし、私のような⼀致してない⼈にとってはとても難しいでしょう。 

  では、なぜ私は理系に決めたのでしょうか。理由は２点あります。 

  まず、⽂系科⽬を使って受験で勝負することはやはり怖かったからで 
 す。まだやってもいないことを決めつけるのはよくないことですし、実は 
 好きだったこともあると思うので、消去法で決めるのはオススメしませ 
 ん。ですが、今、⾃⾝の受験勉強を振り返ってみても、得意教科ですら点 
 数が伸びない時期は多く、なんどもやりたくないなと思っていたので、こ 
 れが苦⼿な⽂系科⽬をメインで勉強していたらどうなっていたのだろうと 
 思います。好きな教科であったからこそ、「⾟いけど、もうちょっとやる 
 かー︕」と、受験を乗り越えられた理由でもあるので、理系を選んだこと 
 に後悔はないです。 

 次に、理系学部の中にも経済よりの学科を⾒つけたことです。学部を調べていく中で早稲⽥には 
 創造理⼯学部経営システム⼯学科や東京⼤学には⼯学部システム創成学科という経済も学べる学科 
 の存在があり、さらに調べてみると、数理モデルを駆使して経済を分析するといったような⾃⾝の 
 興味と⼀致したカリキュラムでした。そして、”この学部のこの学科にいきたい”と具体的な⽬標を 
 決めることができ、理系に進もうと決断しました。 

 ここでアドバイスがあります。それは、とりあえず調べまくる︕という 
 ことです。⼤学は思っているより何倍も⼤きく、⾃⾝の興味と⼀致できる 
 学科を⾒つけることができると思います。その深く調べたことは⽂理の決 
 断材料に繋がり、将来への選択肢が広がるでしょう。悩んだら⽂理関係な 
 く興味がありそうな学部を調べてください。それは、もちろん”どんな学部 
 であるか”もそうですが、”受験で課される科⽬”や”過去問”も調べてみてく 
 ださい。⽂理が違っていても意外と⽬指せるのでは︕︖と思うかもしれま 
 せん。後でも述べますが理系でも⽂系学部への勝機があると私は思いま 
 す。 

  では、理系として、東⼤・早慶・理科⼤の理⼯学部を⽬指す中で、なぜ経済学部も⽬指せたので 
 しょうか︖ 

 それは、数学型⼊試があったからです。今の⽂系の⼊試制度は、理系の私からするとありがたい 
 ものです。既にご存じの⽅もいらっしゃると思いますが、例えば、慶應経済についてあげると、⼊ 
 試はA⽅式とB⽅式があり、Aでは数学・英語・⼩論⽂、Bでは⽇本史または世界史・英語・⼩論⽂ 
 が⼊試で課される科⽬となります。なので、A⽅式であれば理系の私でも⽬指すことができるので 
 す。他にも上智⼤学経済学部は共テと合算されるものの、当⽇は数学のみの受験でした。 
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 実際、試験を受けてみても理系数学や東⼤英語の対策をしていたので、数英に対する抵抗はあり 
 ませんでした。では、⼩論⽂はどうだったのか。結論、⾃分でもできたかどうかわかりません。２ 
 年分の過去問で傾向を知り、それっぽく書いてみた感じです。できていなかったら、対策をしてい 
 なかったからであり、できていたとしてもそれは運がよかっただけです。  

  最後に、私が理⼯学部でなく経済学部を選んだのは、ただ東⼤理⼆が落ちてしまったからではあ 
 りますが、やはりʼʼ経済を学びたい”という興味の根底がまだあったからです。興味に従って進めば 
 後悔はないと思いました。 

 ⼀周まわって、私が最初に⽬指した経済学部にいけたのは、悔いのない努⼒をした上で、運がよ 
 かったのだと考えています。”努⼒は報われる”という⾔葉があります。この是⾮はおいておいて、 
 受験では、努⼒をすれば報われる”可能性”は”必ず”⼤きくなります。なので、これから控える⾼校 
 受験・⼤学受験の合格に向けての努⼒の積み重ねを頑張ってください︕ 

 拙い⽂章ではありましたが、ここまで読んでくださりありがとうござ 
 いました。これからの皆さんの⽂理を決める⼀例として参考にしてもら 
 えると嬉しいです。受験で分からないことがあればぜひZ会のプロの先 
 ⽣⽅に相談してみてください︕私も何度も受験のアドバイスをしてもら 
 い⽀えてくださいました。これからは皆さんを⽀えるスタッフの⼀員と 
 して恩返しできたらなと思っています︕よろしくおねがいします︕ 

 ＼葛⻄教室10期⽣の卒業パーティーを開催しました／ 

 ご卒業おめでとうございます︕次は⼤学受験に向けて、共に頑張っていきましょう︕ 
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